
 

 

     
PV de l’Assemblée générale de l’Association du Quartier d’Alt du vendredi 12 avril 2019 
 

 
1. Bienvenue 

Mot  de  bienvenue  par  Josée  Cattin  Kuster:  elle  salue  tous  les  membres,  les  non-
membres  et  les  futurs membres et remercie chacun·e d’être présent·e·s. 

Elle  accueille  aussi  les représentant·e·s officiel·le·s : M. le Conseiller communal Laurent 
Dietrich, la représentante de l’Association des Intérêts de l’Auge: Carla Bron, le journaliste de 
la Liberté [Note au moment de la rédaction : La Liberté n’a rien publié au final].    
Sont excusées les personnes suivantes :  

- La membre du comité Chloé Tornay 
- Les représentant·e·s de l’Association des habitants de la Grand-Fontaine 
- Christophe Nydegger et Gilbert Stocker, de l’EPAI et du Service de la Formation 

professionnelle ;  
- François Michel, directeur du CO du Belluard ;  
- Les membres Olivier Andrey, Michel et Michelle Chardonnens, Jérôme Favre, Anne 

Jenny, Betty et Gérald Jenny-Angulo, Jacques Monnard, Isabelle Vauthey, Sophie 
et Patrick Caloz-Galley, Elizabeth et Dominique Dreyer, Sylvie Clot, Nathalie 
Annen, Denis Decrausaz, Lionel Alvarez, Nelly Plaschy-Gay, Lucien Tétard, 
Jaqueline Monbaron, Amélie Dubé et Cédric Jeanneret. 

L’assemblée générale a été convoquée dans les délais statutaires par courrier personnel aux 
membres et par le Journal pour toutes et tous. Josée Cattin Kuster rappelle que seul·e·s les 
membres à jour de leur cotisation peuvent participer aux votes. 
La liste des présences a été signée à l’accueil, cependant, appel aux personnes qui ne 
l’auraient pas signée ou voudraient payer leur cotisation ou le repas (17. -) à se manifester 
auprès de Martine Neubert-Pugin. 
Merci à Anouck Dumoulin, cuisinière bénévole à Fri-Son, qui œuvre en cuisine pour la suite 
de la soirée. 
Mme Sandra Modica est élue comme scrutatrice pour le décompte des votes.  
2. Approbation de l’ordre du jour 2019  

Le comité propose d’ajouter « nomination d’un·e suppléant·e pour la révision des comptes » 
dans le point Démissions/élections  
L’ordre du jour est approuvé avec la modification proposée par le comité.   
3. Approbation du PV de l’AG 2018 

Pour rappel, le PV était en consultation sur le site internet et sur place dès 17h30. Les PV 
validés par l’AG sont sur le site, le PV de la présente AG sera disponible également en 
version « à valider » dans les semaines qui suivront. 
Il est en de même pour le rapport d’activité. 
Le PV de l’AG 2017 est approuvé, avec remerciements à ses rédactrices, Geneviève Ludwig 
Charrière et Frédérique Sorg Guigma. 
 
 
4. Rapport d’activités 2018-19  
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Le comité a intégré les deux nouvelles membres élues l’an dernier, Lorraine Ducommun et 
Martine Neubert-Pugin. Elles se sont glissées dans l’équipe avec facilité.  
Tout le comité a œuvré comme d’habitude à la vie de l’association et à la coordination du 
bien-vivre dans le quartier :  

- travail administratif  
- liens avec les autorités, TPF, Foyer des Remparts, écoles, Commission de la mobilité, 

etc.  
- coordination de diverses animations 
- gestion de l’arsen’alt : merci à Ramon Pythoud  
- journal, site, infolettre et communication. Nelly Plaschy-Gay (rédactrice en chef du 

Journal), Guy Tornay (réalisation), Chloé Tornay (réalisation) sont chaleureusement 
remercié·-e·s pour leur travail.  

- travail de fond sur le fonctionnement de l’association et de son comité, commencé en 
automne :  
Le comité a planché sur la répartition des tâches, notamment en ce qui concerne les 
Infolettres (désormais 3 personnes en charge) ; la recherche d’une solution 
comptabilité pour remplacer Chantal Caille Jaquet, démissionnaire ; la recherche 
d’un·e remplaçant·e pour la gestion de l’arsen’alt et des locations, en remplacement 
de Ramon Pythoud, démissionnaire.  
Frédérique Sorg Guigma et Lorraine Ducommun ont conduit et documenté le travail 
de réflexion qui s’est étalé sur trois soirées et a couvert trois domaines : 1. 
communication interne-externe ; 2. activités ; 3. ressources humaines et financières. 
Sur certains points, des mesures à court, moyen et long terme ont été décidées, 
comme réponses aux problèmes identifiés. Il s’agit surtout de décharger certain·e·s 
membres du comité qui sont surchargé·e·s. D’autre part, un groupe de travail 
consacré au développement de l’arsenal’t a été formé. Il s’agissait également de 
réfléchir aux remplacements des membres démissionnaires.  

- participation au Forum des Associations de quartier sur le web et à une nouvelle 
réunion qui a eu lieu en janvier 2019. Le Forum est une plateforme sur internet où les 
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associations de quartier peuvent échanger entre elles. Intéressant de pouvoir 
échanger des points de vue entre quartiers.  

Pour rappel et information, l’AQA compte 263 membres cotisants au 12 avril 2019.  
Les membres de l’association sont chaleureusement remercié·e·s de leur contribution, les 
cotisations sont des rentrées importantes et l’implication des habitant-e-s est plus précieuse 
encore. Il est proposé aux membres d’encourager leurs nouveaux et nouvelles voisin·e·s à 
adhérer à l’association et à diriger les non-membres sur notre site internet pour qu’ils adhèrent 
ou au moins s’inscrivent pour recevoir nos infolettres.  
Commission mobilité douce 

 

 
Une délégation du comité participe à la Commission mobilité douce de la ville (Elisabeth 
Longchamp Schneider, accompagnée par Amélie Dubé). Le comité est également en 
discussion avec le Service de l’édilité de la ville à propos de la zone 20, de son 
fonctionnement et des aménagements prévus / à prévoir. Le comité n’a pas pu participer à la 
rencontre annuelle des TPF avec les associations puisque la séance avait été organisée le 21 
juin (Fête de la musique) et que le comité était occupé. 
En ce qui concerne la zone de rencontre, l’association est en attente de mobilier urbain et du 
remplacement du totem qui a été détruit.  
Foyer des remparts 

 
Quelques habitants du Foyer des Remparts ont participé à la Fête du quartier en septembre 
2018. 
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Le foyer a déménagé à la fin 2018 pour occuper une nouvelle maison dans le quartier de 
Pérolles. Avant le déménagement, un petit groupe du foyer a participé à la fête du quartier 
pour la fabrication de la soupe. Des séances de préparation de ces activités ont été 
nécessaires. Dans le précédent journal, un article a été écrit par les responsables du foyer. 
L’AQA se tient à disposition de l’association du quartier de Pérolles pour partager les 
expériences faites avec ces jeunes gens du foyer. Les adieux se sont faits lors d’une fenêtre 
de l’Avent. 
arsen’alt 

 
Tricot: un groupe existe depuis des années, organisé par Elisabeth Longchamp Schneider. Il 
est ouvert à toutes et tous sans inscription ni engagement. On peut venir chaque fois, une fois 
... ou pas.  
Ciném’alt : soirées projection organisées par Geneviève Charrière Ludwig et Sandra Cornali. 
Atelier vélo : est ouvert ! C’est un atelier participatif de réparation de vélo. 
La Cellule 

 
La Cellule fêtera ses 10 ans d’existence à la rentrée 2019. Tous les 15 jours, le vendredi, les 
jeunes du quartier viennent en début de soirée, partager du temps ensemble et un repas. Il y 
a une vingtaine de rencontres sur une année. Quatre adultes se partagent les vendredis pour 
y être présents en duo. Ils sont là comme « veilleurs », non comme animateurs. Il s’agit d’un 
espace de rencontres mis à la libre disposition des jeunes.  
Participation à deux événements : stand au marché de Noël du quartier et tenue d’un bar lors 
du week-end jeux. Cela permet de gagner de l’argent pour financer la sortie annuelle de la 
Cellule (18.05.2019 : sortie à Europapark, comme d’habitude). Cette année, il a fallu 
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demander une participation financière des jeunes à la sortie, mais en principe, la plupart des 
sorties jusqu’ici ont pu être financées par les activitées des jeunes. 
 
Survol des animations 2018-19 

Origami à la Fête du quartier 

Fête du quartier : 8 septembre 2018 

 
La formule « saucisses maison et grills à dispo, vaisselle à amener soi-même » semble 
fonctionner. L’atelier de préparation de saucisses a été une réussite.  
Le 18.06.2019 aura lieu la réunion de préparation de la prochaine Fête du quartier. Les 
personnes intéressées peuvent s’adresser au comité pour participer à la séance. 
 
 
Pique-nique dans la Zone de rencontre : 24 août 2018 



 6 

 
On a innové en 2018 avec cette rencontre, qui a eu du succès auprès des piétons mais aucun 
impact sur les automobilistes qui n’ont pas hésité à parquer tout près des gens, comme on 
peut le voir sur la photo ! 
Le prochain pique-nique dans la zone de rencontre aura lieu le 30 août 2019 dès 17h00. 
L’idée est de s’approprier les lieux et d’en faire une vraie zone de rencontre et non un parking 
pour les clients du kebap Berfin.  
Halloween : 31 octobre 2018 

 
Franc succès pour cette activité. Il est très appréciable que les habitant·e·s du quartier 
organisent des activités. Le comité accueille les propositions et met ensuite l’huile nécessaire 
dans les rouages de leur mise en œuvre. Un grand merci à Alicia Rolle pour son initiative. 
Prochaine fête d’Halloween le 31.10.2019 
 
 
 
Saint-Nicolas : 30 novembre 2018 
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Autre activité classique du quartier. Gros travail de coordination. Merci à Caroline Carrupt-
Barras.  
Carnav’alt  

 
Jean-Marie Pellaux, du quartier de l’Auge, a fait le discours de Carnaval dans le quartier d’Alt. 
Matinée cinéma proposée par les organisateurs et bien fréquentée. Merci à Thierry Prêtre,  
Marie-Laure Baron et Yves Ludwig pour l’organisation.  
 
Fenêtre de l’Avent à la Chapelle Rebelle 
La visite a été organisée pour les 51 ans de la chapelle, dans le cadre des fenêtres de l’Avent, 
par Geneviève Charrière Ludwig pour le comité du quartier.  
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Locations pour les cours 

 
Partenariats :  
BBI  
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MAHF 

  
Les visites guidées offertes par le MAHF aux habitant·e·s du quartier d’Alt et du quartier du 
Bourg sont de formidables opportunités pour bien apprécier les expositions.  
 
BCU 

 
La BCU attend impatiemment son agrandissement. Un article de la BCU paraît dans chaque 
journal. Une escape room a été organisée dans les locaux de la BCU et des séances dédiées 
aux habitant·e·s du quartier d’Alt proposées pendant l’été 2018. 
La Bulle – Week-end du jeu 
WE jeux : 28-29 avril 2018 et pour 2019 : 30-31 mars – Rendez-vous cet automne pour une 
nouvelle édition. 
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Quartier fleuri 
Un grand merci à Michel Chardonnens pour les fleurs en terre et les fleurs sur papier (dans le 
Journal du quartier). 
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Agenda et survol des prochains rendez-vous 
 

 
 
Fondue des bénévoles 

  
Merci aux nombreuses et nombreux bénévoles !  
Impossible de citer tout le monde, mais un merci particulier à celles et ceux qui œuvrent dans 
l’ombre et aux activités du quartier : Jacques Monnard pour le site web, Chloé Tornay pour les 
affiches et les Infolettres, Nelly Plaschy-Gay pour la rédaction du journal et Guy Tornay pour 
la réalisation du journal, les distributeur·trice·s du journal et encore à Chloé Tornay et Lorraine 
Ducommun pour la page Facebook.  
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Les membres de l’association sont chaleureusement invité·e·s à s’annoncer auprès du comité 
à l’adresse ci-dessus s’i y a un souhait d’organiser une activité au profit des habitant·e·s du 
quartier.  

 
Appel à contributions et nouvelle adresse : animation@quartierdalt.ch 

Fin du rapport annuel. Il est approuvé par applaudissements par les membres de l’assemblée.   

mailto:animation@quartierdalt.ch
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5. Présentation, vérification, approbation des comptes 2018  
 

 
Chantal Caille Jaquet présente les comptes  
 

 
Comptes 2018 : recettes 
Le bénéfice est d’environ 700 francs. Une diminution des recettes d’environ 5500 francs est 
observée, due au départ d’un locataire régulier. Le revenu des cotisations a légèrement 
baissé aussi : en moyenne, par membre cotisant·e, on est passé de 40 à 35. – versés.   
Comptes 2018 : dépenses 
Sous Aménagement : il s’agit du solde des dépenses pour l’éclairage des salles.  
La différence de dépenses entre 2018 et 2017 en ce qui concerne l’entretien vient du fait qu’il 
n’y a pas eu de ponçage des parquets en 2018. Le prochain ponçage aura lieu en 2019.  
La provision a été augmentée de 6000 francs.  
Josée Cattin Kuster relève que le budget 2018 affichait 66'000 francs et que les comptes ont 
été bouclés à 65'934 francs 45, ce qui fait une différence d’à peine 65 francs. Belle prouesse ! 

 
Bilan 2018 : actifs 
Le compte en banque qui augmente régulièrement permet d’envisager le futur de manière 
sereine.  
 
Bilan 2018 : passifs 
Question de R. Grossenbacher concernant la provision pour rénovation/salaires. Ce point sera 
abordé dans la partie « budget ».  
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La révision a été effectuée par Walter Rugo et Elisabeth Delessert, qui est présente pour la 
lecture du rapport de révision.  
Les comptes sont approuvés par les applaudissements de l’assemblée qui en donne ainsi 
décharge à la comptable, au comité et aux réviseur·se·s.  
6. Présentation et approbation du budget 2019  

 
 
 
Budget 2019 : recettes 
Il n’y a pas de grandes différences par rapport à 2018. Les recettes à attendre en 2019 sont 
semblables à 2018.  
Budget 2019 : dépenses 
La différence la plus importante avec le budget 2018 concerne les salaires et frais de 
personnel. Le nettoyage est effectué par Fatoumata Sawadogo et la gestion des salles a été 
assurée jusque-là par Ramon Pythoud.  
Depuis plusieurs années, l’AQA a défrayé la personne qui assurait la comptabilité et la 
facturation, car il était devenu difficile de trouver une personne bénévole au sein du comité 
pour effectuer tâche importante en raison de la gestion des salles. A l’annonce de la 
démission de Chantal Caille Jaquet, il a été décidé (notamment grâce au travail de fond 
évoqué dans le rapport d’activités), d’engager un·e professionnel·le pour ce travail.  
Le choix du comité s’est porté sur Mme Laetitia Albinati, qui assure la comptabilité de Fri-Son 
notamment. Elle a une formation d’employée de commerce, est expérimentée et bénéficie 
d’une bonne expérience dans le milieu associatif. Cela amène le comité à proposer une 
augmentation des frais de personnel, poste pour lequel une provision était prévue depuis 
longtemps.  
L’entretien des salles a été davantage doté en vue du rafraîchissement de la peinture, de la 
rénovation de la cuisine et d’un travail d’insonorisation.  
Les dépenses, d’un montant de 65'050 francs, sont payables avec les liquidités et les revenus 
des locations des salles.  
 
Le budget est approuvé par l’assemblée générale. 
 
7. Démissions / élections au comité 
Cinq membres du comité ont donné leur démission, pour des raisons diverses qu’ils et elles 
présentent à l’assemblée.  



 15 

Chantal Caille Jaquet 
A déménagé hors du quartier en 2018. A assuré la continuité de la comptabilité pour 2018. 
Depuis début 2019, Laetitia Albinati a pris la relève (hors comité).  
Geneviève Charrière Ludwig 
Engagée depuis une dizaine d’année dans l’association. A participé à divers niveaux dans 
l’association. A souhaité libérer du temps pour proposer d’autres animations. Continuera à 
encadrer les  rencontres de la Cellule.  
Ramon Pythoud 
Engagé depuis une dizaine d’année dans l’association. A souhaité passer la main mais n’a 
pas déménagé ! La gestion des salles et locations a été transmise à Richard Kuster (hors 
comité). 
Valerio Sartori 
Depuis 4 ans au comité dont 2 ans à l’étranger. Est revenu mais n’habite plus dans le quartier 
ce qui diminue l’intérêt de son rôle dans le comité. Il souhaite cependant continuer certaines 
activités dont le Carnav’alt.  
Frédérique Sorg Guigma 
Suite au déménagement du Foyer des Remparts et à la conclusion du projet de réorganisation 
du comité, elle profite de ces accomplissements pour se retirer, sans avoir déménagé mais 
aussi pour des raisons de charges professionnelles. 
Deux candidats se présentent : Christopher Cleary et Ian Losa. 
Christopher Cleary est habitant du quartier depuis 18 mois, en provenance du quartier de la 
Neuveville. Il était membre du comité de l’association et reste responsable de l’activé phare 
des nettoyages des berges de la Sarine. .  
Ian Losa est habitant du quartier depuis environ une année, après avoir habité du côté de 
Monséjour. Il apprécie le dynamisme du quartier et de l’association de quartier et souhaite y 
contribuer.  
Se représentent : Josée Cattin Kuster, Elisabeth Longchamp Schneider (dernier mandat), 
Chloé Tornay (dernier mandat). 
Aucun·e autre candidat·e ne se propose. Le comité informe l’assemblée qu’il est toujours 
possible de rejoindre le comité en cours d’année pour se faire une idée de son 
fonctionnement.  
L’élection et la réélection en bloc des 5 personnes présentées se fait par applaudissements de 
l’assemblée.  
M. Michel Jordan se porte spontanément candidat comme suppléant à la révision des 
comptes et est élu par applaudissements.  
8. Perspectives 
Pour 2019, il s’agira de mettre en place le fonctionnement du nouveau comité. Il y a des 
envies pour améliorer l’implantation et l’installation dans ces lieux. Il s’agit aussi d’assurer la 
continuité tandis que les nouveautés doivent perdurer (ex. pique-nique zone de rencontre). Le 
comité attend volontiers les propositions des membres pour de nouvelles idées.  
 
9. Le mot de la Commune de Fribourg / par Laurent Dietrich 
La parole est donnée à Monsieur Laurent Dietrich, conseiller communal représentant la Ville 
de Fribourg.  
M. Dietrich confie son attachement particulier au quartier d’Alt, quartier d’enfance de son 
papa. Il est donc très heureux de participer à cette assemblée générale.  
Il commence par quelques informations que ses collègues l’ont chargé de transmettre :  
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- La rue de Morat sera en travaux prochainement (avril à décembre 2019) pour la pose du 
revêtement phono-absorbant.  

- Propreté du quartier : la voirie surveille ce qui se passe, essaie de faire nettoyer les 
parcelles privées.  

- Budget 2019 : un montant de 55'000 francs a été budgété pour rénover la place de jeu qui 
ne répond plus aux normes du BPA : surfaces amortissantes trop dures et certains jeux 
plus du tout adaptés. Travaux planifiés pour cette année.  

- Observation de l’aire de rencontre et constatation que la situation n’est pas acceptable. Ce 
qui va être fait prochainement : une interdiction de stationner et, selon la situation, un 
nouveau mobilier urbain plus adapté. La ville encourage à envoyer des retours et à 
continuer la collaboration.  

 
M. Dietrich souhaite pour sa part parler de culture dans le quartier, détaillant la riche liste des 
activités et institutions présentes :  

- Le BBI, c’est une chance d’avoir ce festival dans le quartier et la ville.  
- Remparts : ouverture des remparts en 2018. Collaboration entre ville FR et Etat FR. 

Succès au-delà des espérances, plus de 70'000 visiteur·se·s. Les remparts viennent 
d’être réouverts pour 2019. Les échafaudages seront repensés pour être plus 
esthétiques et durables. La portion des remparts qui traverse le quartier est la plus 
visitée.  

- Lié à la visite des remparts : Projet ADN 1606. Il prévoit un nouveau parcours (jeu de 
piste nocturne, réalité augmentée (bâtiments et personnages), etc…). Projet 
stratégique pour la ville de Fribourg, dans le contexte de la mise en valeur du centre 
historique. Le quartier d’Alt fait partie de cette stratégie.  

- BCU 
- Chapelle rebelle 
- Ecoles diverses 

 
Une réflexion est en cours pour changer l’espace vert qui est au bout du Centre professionnel 
(vers BCU dans le creux, placette comprenant la sculpture que les habitant·e·s appellent « les 
spaghetti »). Cet espace pourrait être un peu plus accueillant mais rien n’est encore planifié. 
M. Dietrich félicite les membres de l’assemblée pour l’ambiance du quartier et pour 
l’engagement.  
 
10. Questions de l’Assemblée  

 
Ramon Pythoud :  

- remarques concernant la zone de rencontre. Le message donné par L. Dietrich n’est 
pas le même que celui donné par la ville lors de la rencontre avec l’édilité en janvier 
dernier. Ce qui a été promis au Groupe de travail est un mobilier urbain, un panneau 
20km/h et des aménagements provisoires dans l’attente de la réalisation du mobilier 
urbain, notamment des bancs avec dossiers.  

- place de jeux : les jeux qui s’abîment ne sont pas remplacés depuis des années. 
Lorsque ces projets de rénovation se font, il serait souhaitable que la Ville consulte les 
habitant·e·s (pas seulement le comité) voire directement les enfants. Il y a un souhait 
qu’il y ait plus de verdure.  
L. Dietrich complète : la Ville de Fribourg a adopté un nouveau concept de places de 
jeux (ex. place de jeux de l’école du Schönberg). Il remercie pour la proposition de 
consultation des usager·ère·s.  
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Philippe Vieli :  
Propose que le panneau à l’entrée de la zone 20 précise aussi qu’il s’agit d’une priorité de 
droite dans la zone de rencontre.  
Plusieurs membres font remarquer que les piéton·ne·s ne sont pas respecté·e·s dans la zone 
de rencontre.  

 
Rainer Grossenbacher :  
Combien coûte l’aménagement extérieur des parkings (en lien avec l’actualité Saint-Léonard / 
patinoire) et quelle est la vision de la ville à ce propos ?  
L. Dietrich : le Conseil communal a plusieurs principes qui divergent selon les quartiers 
(différence Saint-Léonard-fonctionnel et quartier du Bourg-esthétique). Dans les espaces dits 
fonctionnels, les espaces verts sont faibles (façades et poteaux mais pas au sol). L’espace 
Saint Léonard n’est pas encore abouti.  
21 millions sont à disposition pour les parkings : difficile de préciser comment cela se répartit 
exactement. Le parking Saint-Léonard fait couler bcp d’encre  négociation entre Etat FR, 
autorités de Givisiez et Granges-Paccot et Ville de Fribourg. L’idée est de ne pas dépasser les 
montants alloués pour ce projet.  
Pour le projet de la patinoire : depuis le début, la ville est dépassée (15 millions mis à 
disposition par le canton), la Ville essaie de rattraper le train qui est parti extrêmement vite.  
 
Geneviève Charrière Ludwig : 
Problème de passage devant la BCU : à l’endroit où la majorité des gens cohabitent, il y a un 
gros problème de vitesse : les voitures accélèrent à la descente et à la montée et la vitesse de 
20km/heure n’est pas respectée. Les discussions avec les autorités ne donnent pas 
satisfaction, la question de la vitesse n’est pas réglée, malgré ce que la Ville assure.  
 
Yves Ludwig :  
Remarques sur les mesures de vitesse qui ont été effectuées, mais au mauvais endroit !  
 
Stéphane Emery : 
Encourage la ville à venir constater comment se déplacent les piéton·ne·s, car les 
aménagements mis en place coupent leur chemin naturel. Il y a un problème de priorité : ce 
n’est pas aux piéton·ne·s de zigzaguer entre les voitures et les aménagements posés (tables 
rondes).  
A ce propos, L. Dietrich se demande si la délimitation visuelle de la voie centrale à la rue 
Joseph-Piller et jusqu’au Varis était vraiment nécessaire.   
 
Carla Bron relate l’expérience du quartier de l’Auge sur la Place du Petit-St-Jean : quand il 
n’y a pas de délimitation, c’est encore pire ! 
 
A. Ruegger : 
Relève la problématique des jeunes assis·e·s dans la rue du Collège (devant le Populaire) et 
qui gênent le passage. 
L. Dietrich relève que la frontière est très fine entre trop réguler et trop laisser aller.  
E. Longchamp Schneider propose que les personnes gênées parlent au bistrotier.  
Pius Odermatt préfère pour sa part qu’il y ait trop de monde dans la rue, cela amène de la vie. 
Par rapport au mobilier urbain, il est important qu’il y ait des bancs avec des dossiers, pour 
que les personnes âgées puissent s’y asseoir.  
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11. Divers  
La parole est encore donnée à diverses personnes représentant des groupes actifs dans le 
quartier.  
Jardin au Chardon  

Nadine Ladessus informe que le dessin du jardin a été refait. C’est le collectif qui décide de ce 
qui est planté, il s’agit d’un espace communautaire.  
Il y a de la place pour de nouveaux·elles jardinier·ère·s, vu que le jardin s’est agrandi. Les 
questions et intérêts peuvent être adressés à Cédric Jeanneret.  

 
 
Groupe compost 
Richard Kuster parle du plaisir de l’équipe à travailler ensemble. Une tonne et demie de 
compost a été mise en sacs et vendue au Jardin anglais tout récemment.  Le groupe compost 
se finance grâce à la vente du compost. Normalement, la Ville paie 50 francs par demi-tonne 
de compost.  
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Rendez-vous le 20 avril pour tamiser et le 27 avril pour retourner les tas de compost.  
Remarque de Frédérique Sorg Guigma : les nouvelles bennes métalliques mises à disposition 
pour le composte sont difficiles à ouvrir et à garder ouvertes pendant qu’on s’en sert.  
De nouveaux responsables au niveau de la voirie de la Ville ont tendance à penser que les 
habitant·e·s du quartier d’Alt sont privilégié·e·s, mais Richard souligne bien que si ce compost 
de quartier perdure, c’est parce que c’est le seul qui bénéficie de volontaires pour en assurer 
l’exploitation.  
Les membres de l’assemblée sont d’accord de dire que ce compost est voulu et indispensable 
pour le quartier. L. Dietrich est invité à transmettre cela à ses collègues du Conseil communal.  
Givebox 
La Givebox a été rénovée par l’atelier ORS. Le groupe de suivi est constitué de Anna Nasi, 
Lucien Tetard et Elisabeth Longchamp Schneider via un groupe WhatsApp. Les volontaires 
sont bienvenu·e·s. L’idée est de se tenir au courant, quand la Givebox déborde ou s’il y a un 
souci. L’adresse comite@quartierdalt.ch est valable pour s’annoncer. 

  
 
12H de l’Auge 
Alain Cornali indique qu’il s’agira de la 4ème participation du quartier aux 12H de l’Auge. De 
nouvelles forces ont intégré l’équipe en 2019.  
En 2018, la participation n’était pas suffisante pour faire tourner le vélo toute la journée. 
Thème 2019 : Barbapapa avec remorque.  
Prochaine réunion du groupe : 8 mai 2019, tout le monde peut participer à ce groupe mais 
surtout appel à participer au pédalage. Phase critique : midi-16h00. 
 

mailto:comite@quartierdalt.ch
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BBI  
Vincenzo Abate, porte-parole du BBI, donne quelques dates clés :  

- conférence de presse : 9.5. à 10h30 (café à 10h00) 
- 5.6 : apéro présentation dans l’enceinte. 
- 25.6 au 9.7. : fermeture de la rue.  

  
En 2019, le festival se passera presque entièrement dans le quartier. L’artiste Martin Schick va 
proposer un projet particulier : « Solutions ». Spectacle dans l’enceinte : créer un spectacle local 
adapté aux conditions locales. Souhait : que les gens du quartier participent activement et aussi 
comme spectateurs. M. Schick passera directement chez les habitants pour présenter son 
projet, merci de réserver bon accueil à cet homme à l’allure adolescente et toujours coiffé d’une 
casquette.  
 
Si quelqu’un a des logements à disposition, s’annoncer à anouck@belluard.ch. Recherche d’un 
appartement à prix canon pour l’équipe cuisine et technique.  
 
 

mailto:anouck@belluard.ch
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Cabinerie  
Merci à Alan Humerose et à son association d’avoir transformé la cabine Swisscom en 
Cabinerie. Elle a notamment servi de résidence d’écrivain·e·s pendant le Salon du livre romand.  

 
 
Information de la Tuile  
L’équipe de l’émission RTS Caravane FM va travailler pendant deux semaines à la rue Marcello 
16 pour préparer une émission.  La Caravane de la RTS sera stationnée à la rue du Nord. Les 
voisin·e·s seront peut-être appelé·e·s à participer.  
 
Questions et remarques 
Vincenzo Abate : s’agissant de Carnav’alt, beaucoup d’enfants qui vont à l’école en allemand 
au Jura ne peuvent pas y participer, car ils sont à l’école à ce moment-là. Il serait bien que 
l’horaire soit adapté pour que les enfants germanophones puissent participer.  
Pius Odermatt annonce que lui et sa femme Isabelle Raeber résideront au NeighborHub, sur 
le site de BlueFACTORY, du 10 au 15 juin et qu’il·elle y organiseront plusieurs activités. Les 
voisin·e·s du quartier d’Alt y seront les bienvenu·e·s.   
 
L’assemblée générale se termine à 20h00.  
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